
Q? 在你执教球队之前的几

个赛季， 上海上港就一直被认为

是中超夺冠热门， 却始终未能拿

下冠军， 外界普遍认为球队之所

以未能取得成功， 最关键原因便

在于球员缺少一种胜利者的气

质， 这是你在执教球队后着重改

变的地方吗？

A：是这样的，我们当时最强
调的就是培养胜利者的气质，时
刻对自己保持高要求，同时在比
赛态度与自信心方面也必须加以
提升。当我接手球队后，我感觉球
队在和广州恒大、北京国安这样
的对手交锋时总是缺乏自信，所
以我们必须做出改变。在我看来，
我们最终做到了，我们改变了球
队的精神气质，这也是我们那个
赛季能够拿到联赛冠军的关键原
因之一。

Q： 当时你的另一大改造重

点应该是防守， 当时你将上海上

港改变踢三中卫体系， 门将是颜

骏凌，中卫是贺惯、石柯和于海，

边路是王遷超和傅欢， 这一变化

让球队的表现更加稳定， 但也更

倾向于防守。

A： 我当时努力想要让球队
的防守更加稳固，更有组织性和
战术性，而这么做也能在进攻端
为我们当时所拥有的球员充分发
挥提供动力，所以在我看来，最关
键的就是找到攻守的战术平衡。
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自豪为武磊出国尽了份力
原上港主帅佩雷拉接受《马卡报》专访———

上海上港的佩雷拉时代结束了，在为期三年的执教中，这位葡萄牙主教练最光辉的
时刻莫过于带领球队在2018年终结了广州恒大对中超的统治。告别上海和中超后，佩雷
拉接受了西班牙媒体的专访，对这段时光进行了回顾，对西班牙球迷来说，上海上港最令
人印象深刻的莫过于他们拥有奥斯卡和胡尔克，以及目前效力于西班牙人的武磊也曾在
佩雷拉手下征战过一个赛季。
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Q：三年时光转瞬即逝，你刚结束

了在上海上港的执教， 对职业生涯的

这段旅程，你会如何描述？

A：这是一段神奇的旅程，我执教
的首个赛季就带领球队拿到了中超
联赛冠军，第二个赛季我们又拿到了
超级杯冠军。众所周知，刚刚结束的
赛季对所有球队来说都是非常困难
的。总的来说，这三年非常不错，现在
我选择回到欧洲，是因为我觉得是时
候在欧洲顶级联赛开启新挑战了。

Q：让我们从头开始，现在回想起

来似乎有些怪异， 但如果博阿斯当时

没有因为追逐自己的达喀尔拉力赛梦

想而离开上海上港， 你也就不会得到

在2018年执掌球队的机会。

A：是这样的，正是因为博阿斯的
离开，我才得到了成为上海上港主教
练的机会，足球世界就是这样的，如果
有人想要入场，首先得有人离场腾出
位置才行。

Q：而可以肯定的是，在看到你带

领球队在2018年取得的成绩后， 做出

这一决定的原上海上港俱乐部董事长

陈戌源绝对不会后悔。

A：当我接手球队时，俱乐部上下
都无比渴望能够拿下中超联赛冠军，
陈戌源董事长本人也是如此，他向我
提出的目标非常明确而具体，那就是
赢得冠军，最终我们实现了这一目标，
他也非常非常开心。

Q：毫无疑问，带领球队赢得2018

年中超联赛冠军是你执教上海上港的

最高光时刻， 球队打破了广州恒大在

中超联赛的七连冠， 当时的广州恒大

看起来是一支其他对手遥不可及的球

队， 你能向那些不够了解中超的球迷

解释一下那个冠军对中国足球的意义

吗？

A： 那个冠军意味着广州恒大对
中超的统治结束了，要知道他们之前
已经连续七个赛季夺冠，上海上港夺
冠对中国足球来说是件好事，而对上
海上港俱乐部自身来说，则是一个伟
大的成就，因为这家俱乐部当时创立
仅仅13年，是从最低级别联赛打上来
的，这无疑是非常成功的。

结束恒大统治是件好事

Q：2019赛季中超联赛开始前 ，上

海上港拿到了超级杯冠军， 但那个赛

季球队的弹药库严重受损， 不仅武磊

离开了， 埃尔克森也在赛季中期去了

广州恒大。 此外在连续贡献了两年半

的巅峰状态后， 胡尔克的状态开始下

滑， 而吕文君在过去两年里的进球感

觉也一直不好， 虽然李圣龙取得了不

小进步， 但球队的进攻还是过于依靠

奥斯卡了，是这样的吗？

A：2019赛季我们遇到了许多问
题，赛季一开始，我们就失去了武磊，
这导致我们丢失了一些东西，比如说
进攻的速度，与之前一个赛季相比，我
们的表现不再那么抢眼，但尽管如此，
球队整体表现还是很稳定的，成绩也
还不错。

但当埃尔克森在赛季进行到一半
时转会离开，我们在攻击线上就捉襟
见肘了，而且他加盟的还是广州恒

大———我们的直接竞争对手，后来发
生的事情大家都看见了，埃尔克森不
断为广州恒大进球。在我看来，我们犯
了（放埃尔克森加盟广州恒大）一个错
误，并为此付出了代价。

Q： 上海上港队内那些来自徐根

宝青训营的球员现在也都已经30多岁

了，不出意外的话，俱乐部应该很快就

要开启一个新的长期计划，在此期间，

哪些年轻球员是值得信任和依靠的？

A： 上海上港的确已经到了让更
多年轻球员获得出场机会的阶段，事
实上，像陈彬彬和魏震这样的年轻球
员已经进入一线队，并获得了稳定出
场机会，此外还有雷文杰。而在U19青
年队中，刘祝润差不多也到了可以为
一线队踢球的时候了，此外还有彭号，
他是一位非常优秀的中场球员，对他
们来说，现在缺少的只是一个机会，他
们需要获得时间去展现自己。

Q：2018赛季也是武磊迎来爆发

的一个赛季，他打进了27?进球，创下

了本土球员的赛季进球新纪录。 你是

否在执教他的首刻起就意识到了他是

一颗即将绽放光彩的钻石， 而他身上

最令你惊讶的又是什么呢？

A：在中国足坛，武磊是一位与众
不同的球员，因为他拥有特殊的求胜
心。在我接手之前，上海上港又一次无
缘联赛冠军，这让他对冠军的渴望更
加强烈，他无比渴望个人职业生涯的
第一座中超冠军奖杯。他的这种心态
从赛季一开始就发挥了重要作用，因
为他将对冠军的渴望传递给了队友，
当球队里有武磊这样的领袖球员，当
他表现出如此旺盛的求胜心来，其他
球员自然也会跟上。

Q：在你执教上海上港的这三个赛

季里， 有一场比赛肯定会让你记忆深

刻，那就是2018年对广州恒大的争冠关

键战， 那场比赛的主角正是武磊（2018

年11月3日中超第28轮，上海上港客场5

比4?败广州恒大）。那场比赛是你执教

上海上港期间最引以为豪的一场吗？你

对那场比赛的记忆是怎样的？

A：那是一场不可思议的比赛，发
生在我们夺冠的前一轮（第29轮上海
上港2比1击败北京人和后提前一轮夺
冠），我们以惊心动魄的5比4的比分赢
得胜利。
那是一场直接决定冠军归属的比

赛，赛前我们的感觉很好，觉得万事俱
备，觉得我们完全可以击败广州恒大，
哪怕是在他们的主场广州天河体育
场。当时我们相信只要自己做好防守，
在整个90分钟之内都不给对方机会的
话，我们就能在进攻端创造出机会。最
终我们的确打进了五粒进球，虽然也
丢了四球。那是一场真正的决战，无论

对参与其中的球员来说，还是对看台
上和屏幕前的球迷来说，都是一场非
常美妙的比赛。

Q：2019年年初，武磊决定前往欧

洲踢球并最终加盟了西班牙人俱乐

部，这对你以及上海上港来说都是个

巨大的损失。 我想当时你的心情一定

很复杂，作为球队主帅 ，你很清楚球

队失去了什么。 但除去主教练身份，

作为一个普通人，你却能理解武磊的

决定，甚至是鼓励他迈出这一步以提

升自己的足球生涯，我说得没错吧？

A： 武磊的离开对球队是个巨大
的打击，但我确实也能够理解他的雄
心壮志。我的确为他前往欧洲踢球尽
了一份力，我也对此感到自豪。作为上
海上港的主教练，他的离开的确让我
的工作变得困难。但与此同时，在我看
来，也正是我推了他一把，让他有了离
开的动力。

Q： 武磊加盟西班牙人已经差不

多两年了， 当看到他驰骋在西甲赛场

上时，你感觉如何？你对他这两年的表

现又有何评价？

A：对所有的上海上港人来说，能
够看到他在西班牙获得出场机会或取
得进球，都是一种骄傲，无论作为一名
球员还是一位普通人，武磊都配得上
他在场内或场外赢得的一切，这是他
应得的。

他在西班牙踢球不仅代表自己，
更是代表中国足球，无论上海上港俱
乐部还是整个中国足球界都会为他
感到骄傲。至于他的具体表现，我认
为他还需要继续适应，但他也具备一
些非常突出的优点，比如说他的速度
以及察觉到得分机会出现的能力，这
有助于他在西甲等赛事中找到自己
的位置。

培养冠军气质
是成功的一半

放走埃尔克森是个错误
上港小将未来大无穷

求胜欲让武磊与众不同

荩在佩雷拉看来，上港放埃尔克

森加盟广州恒大是一个错误，并为此

付出了代价


